



# LNR Semanario

La Nueva República

## Sumario

- Seis niños muertos en el Hospital 10 de Octubre ..... 1
- Deterioro de la Sanidad ..... 2
- Niño con leucemia será tratado en México..... 2
- Racionamiento leche para niños..3
- Oligarcas de Putin en Cuba ..... 3
- Privatización sanitaria ..... 4



Hosp. Diez de Octubre en La Habana. ABC.



VIDEO de la entrevista a Lázaro Yuniel López

## Enfermo operado de cáncer: “Aquí lo que hay es sufrimiento y mucha hambre”

“Mi nombre es Lázaro Yuniel López Padrón, soy operado de cáncer, no me dan ningún medicamento. No tengo ninguna ayuda de este gobierno. Tenía una chequera de 1500 mil pesos al mes (nueve US dólares) y me la quitaron. Paso hambre y necesidades. Vivo en un ranchito que se está cayendo que es hasta prestado. Estos plátanos que tengo para comer me lo regaló un amigo, ahora a inventar con que me lo como. Esto no es democracia, aquí lo que hay es sufrimiento y mucha hambre.”

## Seis niños muertos en La Habana: ¿quién paga y cómo?

Una nota del Ministerio de Salud Pública (Minsap) confirmó que la muerte de seis niños recién nacidos en la Sala de Cuidados Intensivos del Hospital Ginecobstétrico Diez de Octubre se debió a violaciones de medidas higiénico-sanitarias y problemas de aseguramiento de recursos que afectaron la calidad de la atención a pacientes.

De acuerdo con la comunicación, las violaciones y la falta de recursos provocaron un brote de infección que causó el fallecimiento de al menos seis de los diez niños que murieron en la instalación en igual período de tiempo. Las conclusiones de la pesquisa señalan claramente la existencia de responsabilidad institucional e individual en la muerte de los seis recién nacidos. No obstante, las únicas medidas aplicadas son de carácter

administrativo y están dirigidas al personal de salud que atendió a los menores de edad y a los directivos del hospital.

¿Acaso no se ha visto a los médicos cubanos lavando los guantes desechables para reutilizarlos? Los protocolos y las vías de actuación —mucho más si tienen que ver con medidas higiénico-sanitarias— no solo dependen de la voluntad del médico, sino también de la disponibilidad de los recursos que le permitan acometerlas. Ante la falta de recursos, el personal sanitario se encuentra en una encrucijada: negarse a prestar el servicio —lo cual puede implicar consecuencias de otra índole— o prestarlo sin condiciones y asumir las consecuencias que se deriven de sus actos.

*Fuente Toque Jurídico*



## Deterioro severo en instalaciones eléctricas de centros de salud en Cuba

Tras varias inspecciones de la Oficina Nacional para el Control del Uso Racional de la Energía (ONURE) en centros médicos de La Habana, esa institución informa la detección de deterioro en instalaciones eléctricas en algunos de los hospitales más importantes de la capital cubana. “En el Hospital Clínico Quirúrgico Hermanos Ameijeiras los inspectores de la ONURE dictaminaron que las tuberías de enfriamiento en la sala de compresores no tienen insulación, un procedimiento que impide la entrada de calor y humedad; en las calderas, además, existe fuga de vapor, según trascendió en su cuenta de Twitter”. Problemas muy similares se evidenciaron en el Hospital Freyre de Andrade, donde las imágenes mostraron igual salideros de agua y fallas en calderas. El deterioro de estos sistemas eléctricos no se circunscribe solo a hospitales, de visita en una institución de BIOCUBAFARMA también detectaron afectaciones: “En inspección realizada al Centro de Inmunoensayo, BIOCUBAFARMA, por especialistas de La ONURE - La Habana, se detectaron deficiencias como equipos de clima y neveras funcionando en el horario pico, salideros de agua y luces encendidas innecesariamente”, declararon en Twitter. Cuba se encuentra nuevamente sufriendo afectaciones e inestabilidad en el servicio eléctrico. La UNE informó que se produjo un apagón desde Ciego de Ávila hasta Guantánamo.



Diego Vasallo Rodríguez, de 10 años, padece de leucemia linfocítica aguda. FB

## Niño cubano con leucemia recibirá tratamiento en México

Diego Vasallo Rodríguez, el niño habanero con leucemia y tumor cerebral para quien su familia estaba solicitando una visa humanitaria, se someterá a tratamiento médico en México.

“No vemos progreso y se nos acaba el tiempo, necesitamos mucha ayuda”, exclamó Peralta.

El niño ha sido atendido hasta el momento en el Instituto de Hematología e Inmunología en La Habana, pero de acuerdo con la explicación de la hermana, necesita “otra valoración médica de parte de neurología”.

La familia del pequeño solicitó a inicios de enero una visa humanitaria

para acceder a intervención médica en Estados Unidos porque los tumores se resisten a los tratamientos que le habían hecho en Cuba.

Dianna Peralta, hermana del pequeño de 10 años diagnosticado con leucemia linfocítica aguda con doble recaída del sistema central nervioso y filtración de la médula, anunció este domingo en Facebook que consiguieron tratamiento en ese país e iniciaron una recaudación de fondos en la plataforma Gofundme para cubrir los costos del alojamiento y traslado, según anunció en un post de Facebook.

Fuente Ciber Cuba-CubaCid Telegram

## ¿Por qué no alcanza la leche para los niños en Cuba?

Un rumor entre las madres matanceras de que la venta racionada de leche para los niños se reduciría a medio litro conllevó a que el semanario estatal Girón lo desmintiera este viernes último, y de paso revelara que el verdadero motivo de la falta de este alimento se debe al impago estatal a los productores lecheros.

“Ahora mismo no tenemos firmado el contrato con la Empresa de Productos Lácteos, lo que hay es un compromiso,

y quiero decir algo: si pudiera venderle la leche a otro, no se la vendería a ellos (a la empresa estatal). Son muy informales. ¿Tú sabes lo que son más de tres meses sin pagarle al guajiro?”, criticó un productor matancero que Girón no identificó.

El impago provoca afectaciones en la venta racionada de leche a los niños en Matanzas y en toda Cuba.

Fuente: Diario de Cuba - CubaCID Tel.



Central Jatibónico en Uruguay. REUTERS

## Los oligarcas de Putin toman control de central azucarero en Cuba

Un reportaje del diario 14ymedio informa que el Central Jatibónico (Uruguay), uno de los colosos de la industria azucarera de Cuba y que hace varios meses paralizó sus labores ha pasado bajo el control de una empresa rusa, aparentemente en algún tipo de acuerdo con la dictadura castrista.

Como las empresas rusas están controladas por los oligarcas socios de Putin, esto indica que la dictadura está entregando las industrias principales

del país a Putin. Esta es una síntesis de la noticia:

Ya llegaron los rusos” para tomar posesión de uno de los mayores centrales de Cuba. Los ex trabajadores del coloso de Jatibónico, en Sancti Spíritus, no saben si podrán volver a sus puestos de trabajo.

Mientras, los vecinos se cuestionan si el poblado podrá tener una nueva oportunidad económica con el cambio

de administración de la industria. Hace seis meses Eddy Gil Pérez, director de la Empresa Agroindustrial Azucarera Uruguay dijo que: “Estamos dentro de los nueve ingenios del país escogidos para estos negocios”, reveló. Más de medio año después, este mes de febrero, los trabajadores del sector han sido informados de que el acuerdo se ha concretado con Moscú y no debe contarse con el Uruguay para la actual zafra porque está en labores de remodelación.

En octubre de 2022, cuatro meses después de que este diario contara en primicia el cierre del central Uruguay, la noticia fue confirmada por el periódico oficial provincial Escambray. El artículo dejaba entrever que la esperanza, para centenares de trabajadores que se quedaron sin empleo estaba en Moscú porque una comitiva rusa visitó Jatibónico y manifestó su intención de crear una empresa mixta que salvaría al moribundo central.

“Esto era el orgullo de nuestro pueblo y ahora mejor ni mencionarlo”, considera María Elena, quien fue a inicios de este siglo trabajadora en la parte administrativa del ingenio, una de las mayores fuentes de empleo de la provincia históricamente. “Éramos como una familia pero todo eso se perdió y ahora nadie nos dice si con los rusos vamos a beneficiarnos de que el Uruguay vuelva a moler”.

*Reporto Mercedes García, Sancti Spíritus | Febrero 15, 2023*



HUBER MATOS (1918 - 2014)



Un paciente espera al especialista en el policlínico 18 de Octubre. *EL PAIS*

## ¿Preparan en Cuba una privatización de la salud pública 'a la rusa'?

Un sector de la población cubana, en especial los mayores de 50 años, ha aceptado por años las faltas de libertades del comunismo a cambio de 'salud y educación garantizadas'. ¿Y ahora qué?

Sucedan cosas curiosas en Cuba. Acaban de conceder autorización a una MIPYME (TaTamanía) para que médicos, enfermeras y terapeutas monten un negocio privado de atención a ancianos. Tampoco La Habana ha reaccionado hostilmente al anuncio de un negocio privado (Horus IntellicareSolutions) para proveer servicios de telemedicina en territorio cubano desde EEUU, donde la diáspora pagará por la atención médica de sus familiares y amigos en la Isla.

¿A qué se debe la silenciosa tolerancia sobre esos hechos mientras se cocinan nuevas y más estrictas medidas contra la salida al exterior de médicos y enfermeras del sistema público de salud?

El laboratorio de ideas Cuba Siglo 21 había alertado el mes pasado de que los oligarcas de GAESA en Cuba se inclinan por copiar el sistema económico del Estado mafioso ruso. Lamentablemente, ya ese pronóstico fue validado por el anuncio oficial ruso-cubano de que Cuba procedería a una reforma general de su sistema económico bajo asesoría y supervisión

de Moscú. Si bien eso es preocupante, ya era motivo de inquietud lo que estaba ocurriendo con el sistema cubano de salud, antes de hacerse este anuncio.

Según cifras oficiales, en Cuba el número de hospitales decreció entre 2008 y 2021 un 32%. Sin embargo, las inversiones en hoteles de lujo sobrepasan desde hace años las realizadas en el sector de salud pública por miles de millones de dólares. En apenas cinco años, del 2017 al 2021, la salud pública y asistencia social recibieron el 1,29% de las inversiones mientras que los "servicios empresariales, actividades inmobiliarias y de alquiler" fueron beneficiados con el 50,48% del total de las inversiones. No es casual que el pésimo mantenimiento de la higiene en hospitales provoque anualmente infecciones y muertes siendo las más recientes las de diez recién nacidos en un hospital materno.

Un sector de la población cubana, en especial los mayores de 50 años, ha aceptado por años las faltas de libertades del comunismo a cambio de "salud y educación garantizadas". Pero en la pandemia del Covid-19 en 2021 los cubanos enfrentaron la cruel realidad de que el sistema de salud pública es un sofisma. Los pacientes tienen que llevar a los hospitales no solo sábanas y toallas, sino también

tienen que conseguir desde la sutura para las operaciones, hasta sueros y antibióticos. Y todo eso procede de la diáspora, sea en productos, o en remesas para adquirirlos en el mercado negro.

Lo que existe hoy en Cuba es algo nuevo y peor que el comunismo. Llámese Estado mafioso, Estado criminal, mafocracia, cleptocracia autocrática o como se prefiera, el nuevo Estado cubano no tiene la menor intención de proveer a la población de salud y educación a cambio de arrebatarles sus libertades políticas y civiles. Estas se las siguen quitando sin garantizarles otra cosa.

¿Mejorará la salud pública con la asesoría de la mafia rusa? Difícilmente. No debe objetarse la posibilidad de que se abra un sector privado de salud, pero no a la rusa, de modo que caiga el sistema público y se privilegie a los amigos de la oligarquía con permisos para que monten sus negocios de medicina privada.

Las ideas de los tecnócratas rusos lograron que entre 2000 y 2018, el número de hospitales en su país pasara de 10.700 a 4.390 para una población de 146 millones. La mayor parte situados en Moscú y San Petersburgo. Pese a la existencia de un sector de medicina privada, actualmente se estima que solo un 20% de la población rusa tiene acceso a servicios médicos de calidad. En Rusia la inversión en los hospitales públicos ha sido relegada y su infraestructura se deteriora cada vez más. Y aunque los hospitales privados suelen encontrarse en condiciones aceptables, los precios son muy altos para el ciudadano medio.

Los líderes y tecnócratas rusos que ahora asesoran a Miguel Díaz-Canel denominaron ese proceso en su país "optimización" de la infraestructura de salud pública. ¿Adónde llevarán la salud pública de la Isla bajo su asesoría? ¿Podrán hundirla aún más? ¿La "reordenarán"? ¿La privatizarán en favor de la nueva mafia cubana y sus amigos?

Hay que denunciarlos y detenerlos a tiempo.

Fuente: Juan Antonio Blanco - *Diario de Cuba*.